
 
 
 
 

Sebastián Piñera, Presidente de la República 

LAS BASES  PARA 
UN BUEN FUTURO 

 
 

LA MÁXIMA AUTORIDAD DEL PAÍS PARTICIPÓ EN EL DESAYUNO 
ANUAL  DE EMPRESARIOS DE LA CONSTRUCCIÓN  Y SE DIRIGIÓ AL 
GREMIO PARA AGRADECER EL TRABAJO REALIZADO EN LOS ÚLTIMOS 
AÑOS, ASÍ COMO PARA ASEGURARLES QUE EL GOBIERNO ESTÁ 
TRABAJANDO EN UNA SERIE DE MEDIDAS QUE TENDRÁN UN GRAN 
IMPACTO EN EL SECTOR Y EN EL FUTURO  CRECIMIENTO  DE CHILE. 
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En primer  lugar,  quiero agradecer muy 
franca y profundamente lo que  ha sido una 
labor  fecunda, que  ha dejado huellas y que 
ha rendido frutos  en sus más de 60 años  de 
vida de la Cámara Chilena de la Construc- 
ción.  Y no solamente en el terreno que le es 
propio, que es el terreno de la innovación, el 
emprendimiento, sino que también porque 
siempre, y particularmente en la segunda 
mitad de estos 60 años, ha asumido con una 
fuerza  y con una  eficacia  su compromiso 
social,  su  responsabilidad social,  con  pro- 
yectos que son líderes en muchos sectores. 

La  construcción  está   viviendo  un   pe- 
ríodo  de recuperación y ha tenido tasas  de 
crecimiento superiores al 8% el año pasado, 
superiores al 7% en lo que va corrido de este 
año y está creciendo más rápido que lo que 
crece el promedio de la economía. 

Cuando se da esta relación, significa que 
el país  está  sembrando las  bases no  para 
crecer uno  o dos años, sino que  para  lograr 
un período de crecimiento sólido,  sustenta- 
ble, que es lo que requerimos para  lograr la 
meta que nos hemos fijado como Gobierno, 
como país (…) lograr que antes que termine 
esta  década, Chile  finalmente logre  ser  un 
país desarrollado. 

 
RECURSOS FUNDAMENTALES 

En  materia de  energía y de  agua  tene- 
mos  que,  y lo estamos haciendo, cambiar 
drásticamente el rumbo de la historia, si no 
queremos que estos  dos factores esenciales 
para  el desarrollo de un  país  y para  la vida 
de  un  pueblo, terminen siendo factores li- 
mitantes o asfixiantes de nuestro desarrollo 
y de nuestro crecimiento. 

Décadas de falta de inversión y también 
de  mala  planificación, nos  han  puesto en 
una  situación crítica.  Y, por  tanto, tenemos 
la urgencia de tomar el toro  por  las astas  y 
enmendar el rumbo en agua y energía. 

 
¿QUÉ ESTAMOS HACIENDO? 

Hemos implementado una  Política  Na- 
cional  de   Recursos  Hídricos,  que   toma 

como  horizonte las próximas dos décadas y 
que  incluye la creación de un  Sistema Na- 
cional de Información de las Aguas… 

Estamos desarrollando y planificando 
millonarias inversiones para  reparar e im- 
permeabilizar los canales de  regadío, para 
construir nueva infraestructura interpre- 
dial,  para  innovar con  programas que  han 
dado resultado en otros  países del mundo, 
como  el bombardeo de nubes para  estimu- 
lar las precipitaciones en las cuatro regiones 
más afectadas por la sequía (…). 

Estando muy conscientes que en nuestro 
país  más  del 85% del agua  de nuestros ríos 
corre y se pierde hacia  el mar, hemos puesto 
en marcha un plan de embalses que significa 
recuperar décadas de tiempo perdido en esta 
materia y que  nos va a permitir construir 15 
grandes obras durante los próximos años. 

En el campo de la energía hemos pues- 
to  en  marcha una  Estrategia Nacional de 
Energía para  las próximas dos décadas, que 
está  fundada en 6 pilares prioritarios y que 
contempla 80 medidas específicas. Muchas 
de ellas ya están implementadas y nos  van 
a permitir evitar  que  la energía se transfor- 
me en un cuello de botella para el desarrollo 
productivo y para  la calidad de vida. 

La energía más limpia, más económica y 
más  sustentable es la energía que  dejamos 
de  dilapidar. Y por  eso  estamos compro- 
metidos con  la meta de reducir en un  12% 
el consumo que  habríamos tenido sin esta 
Estrategia de Uso Eficiente de Energía, ha- 
cia el año 2020, lo cual va a permitir ahorrar 
energía equivalente al consumo anual de 3 
veces el parque automotriz que tenemos ac- 
tualmente en nuestro país. 

(…) También tenemos que  aprovechar 
nuestra riqueza hídrica, que  excede a los 20 
mil megawatts. Sólo en las obras de riego ya 
existentes, con potencial hidroeléctrico, tene- 
mos  una  capacidad de más  de 1.300 a 1.500 
megawatts que no estamos aprovechando. 

(…) Y, sin  duda, estamos trabajando en 
crear  un  sistema interconectado de verdad 
en  nuestro  país,   que   incluye  la  interco- 

nexión del Sistema del Norte  Grande con el 
Sistema del Chile Central, e incluye también 
la construcción de  una  carretera eléctrica 
para  las líneas troncales, de  forma  tal que 
una  actividad que  genera tantas externali- 
dades, no quede solamente a la decisión de 
los particulares, sino  que  el Estado  asuma 
su rol de planificar y de garantizar una  es- 
tructura óptima de líneas de transmisión. 
 
UN FUTURO MEJOR 
Y MÁS SEGURO 

El presidente de la Cámara, y con mucha 
razón, se refería al tema del suelo urbano para 
tener ese insumo básico para  seguir  crecien- 
do en materia de construcción de viviendas. 

Quiero destacar que  el año  pasado reci- 
bimos un documento en esta  materia, y es- 
tamos enfrentando esto a través de un grupo 
de trabajo en  que  participan, y con  mucho 
entusiasmo y eficacia,  representantes de  la 
Cámara, el desarrollar una  política nacional 
de desarrollo urbano, que hoy día no existe. 

Pero  no  solamente estamos pensando 
en políticas de largo plazo...  En el corto pla- 
zo, tanto el Plan  Regulador Metropolitano 
de  Santiago, que  incorpora 10 mil  nuevas 
hectáreas, como  el nuevo Plan  Regulador 
de Valparaíso, que  incorpora 15 mil nuevas 
hectáreas, ya están para  la toma de  razón 
de Contraloría, y cuando sea aprobado por 
dicha institución y los respectivos consejos 
regionales, entrarán en plena vigencia. 

Hoy día  en  el Congreso se debaten dos 
reformas, la educacional y la tributaria. Las 
dos  están íntimamente ligadas, porque el 
ciento por ciento de los recursos que recau- 
de la reforma tributaria van a ir a financiar 
una reforma educacional. 

¿A qué  apunta esta  reforma? Es una  re- 
forma solidaria, que le pide un esfuerzo adi- 
cional a las empresas y a los sectores de más 
altos  ingresos, a financiar en forma  seria, 
sustentable nuestra educación, que  es  sin 
duda el vehículo más  poderoso para  crear 
oportunidades... y crear  una  sociedad más 
libre y más justa en nuestro país. 
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